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В Кубанском госагро-
университете провели экс-
курсию для школьников из 
Усть-Лабинска. Чтобы по-
смотреть, как учатся студен-
ты Кубанского ГАУ, в наш вуз 
прибыли 55 учеников 8-9 
классов

Студенты факультета об-
щественных профессий дали 
долгожданный концерт для 
отдыхающих в СОЛ «Крини-
ца» - райском уголке Кубан-
ского ГАУ на Черноморском 
побережье

В этом году стартовал пя-
тый юбилейный набор биз-
нес-школы Кубанского гос-
агроуниверситета. Что такое 
бизнес-школа и почему важ-
но пройти обучение именно 
здесь, нам рассказала ее ди-
ректор Анна Ольховая

В сентябре на должность 
главного архитектора Крас-
нодара была назначена вы-
пускница Кубанского ГАУ 
Наталья Машталир. О том, 
как началась ее карьера, в 
нашем интервью

Первокурсники КубГАУ 
встретили День знаний на 
сцене музыкального театра 
«Премьера». О посвящении 
в студенты и поздравлениях 
от ректора Александра Тру-
билина и почетных гостей 
читайте в нашем материале

О незабываемом лазерном 
шоу, поздравлении ректора 
и гостей вуза, а также торже-
ственной клятве, розыгрыше 
призов и концерте для перво-
курсников в нашей фотопод-
борке
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«Премьерный» День знаний

29 000  заявлений было подано в Кубан-
ский государственный аграрный 
университет от абитуриентов

Доказано опытом Кубанского ГАУ: как новый учебный год встретишь, так его и проведешь. А значит, первый официальный день студен-
ческой жизни должен быть ярким, чтобы запомниться на всю жизнь. Праздник для первокурсников устроили в «Премьере».

В Кубанском ГАУ День 
знаний уже много лет ассо-
циируется с музыкальным 
театром. Нет, речь не идет о 
классических постановках. 
Университет из года в год 
готовит новое масштабное 
мероприятие, с душой про-
думывая каждый концертный 
номер, каждое выступление. 
Значение имеет каждая ме-
лочь, ведь мы радушно встре-
чаем дорогих нам людей 
– первокурсников. Ребята 
прошли серьезный конкурс-
ный отбор, чтобы поступить 
в один из лучших аграрных 
вузов России. И приветствие 
должно получиться зрелищ-
ным.

Насколько велика сту-
денческая семья КубГАУ, 
понимаешь, зайдя в фойе 
«Премьеры» перед началом 
мероприятия. Именно здесь 
собираются гости, прежде 
чем занять места в зритель-
ном зале. Атмосфера непере-
даваемая! Ребята знакомятся 
с однокурсниками, обмени-

ваются контактами, делают 
первые совместные фотогра-
фии… Как же обойтись без 
снимка с талисманами вуза – 
ростовыми зайцами? Эмоции 
переполняют даже тех, кто 
давно получил образование 
– невозможно не улыбать-
ся, глядя на довольные лица 
студентов! 

Прозвучал первый звонок. 
Второй. Третий. Партер по-
лон. Старт дан. Лазерное шоу 
открывает программу. Через 
весь зал проносятся цвет-
ными линиями очертания 
первого здания нашего вуза, 
символы становления и раз-
вития университета. Все за-
таили дыхание, наблюдая за 
магическими лучами. Кто-то 
не сразу опомнился: не успел 

запечатлеть на камеру нача-
ло представления. Гранди-
озному шоу – восторженные 
аплодисменты.

Еще одна добрая традиция 
вуза – мероприятие для «но-
вобранцев» готовят студен-
ты и выпускники вуза. И вот 
на сцене любимые ведущие 
Владимир Волненко, который 
окончил учетно-финансовый 

факультет, и Дарья Кулиш, 
выпускница юридического 
факультета. Они уже давно 
успешно строят карьеру, но 
пропустить День знаний ни-
как не могли!

Ребята приглашают на сце-
ну ректора Кубанского ГАУ 
профессора Александра Тру-
билина.

Александр Иванович пер-
вым поздравил студентов:

– Дорогие первокурсни-
ки! Для вас 1 сентября – это 
шаг в новую, более взрос-
лую, а значит, ответственную 
жизнь. Это первый шаг в мир 
новых знаний, больших пла-
нов и надежд.

Ректор отметил, что и для 
преподавателей 1 сентя-
бря – особенный день. В их 
жизни вновь наступает вол-
нительный и радостный пе-
риод – знакомство с новыми 
молодыми людьми, с новыми 
талантами. 

- Желаю всем вам успеш-
ной учебы и творческих по-
бед. Пусть занятия будут на-

сыщенными и интересными, а 
экзамены успешными. Хоро-
шего настроения и оптимиз-
ма! – завершил поздравление 
ректор.

Из 29 тысяч поданных за-
явлений Кубанский государ-
ственный аграрный универ-
ситет принял в свою семью 
более 4 000 первокурсников 
из Краснодарского края и 52 
регионов России! В КубГАУ 
поступили ребята из разных 
уголков планеты – мы боль-
шая интернациональная се-
мья!

Почетными гостями празд-
ника стали председатель За-
конодательного собрания 
Краснодарского края Юрий 
Бурлачко, министр сельско-
го хозяйства и перерабаты-

вающей промышленности 
Кубани Федор Дерека (наши 
выпускники!), председатель 
Думы Краснодара Вера Га-
лушко, олимпийская чемпи-
онка, студентка юридиче-
ского факультета Анна Сень, 
деканы факультетов и руко-
водители предприятий.

Гости пожелали ребятам с 
максимальной пользой про-

вести студенческие годы, 
ведь от стараний ребят зави-
сит их дальнейший профес-
сиональный успех.

– Я желаю вам ярких сту-
денческих лет, верных, на-
дежных друзей, прочных зна-
ний, которые позволят вам 

уверенно и спокойно идти по 
жизни. И хочу отметить, что 
у вас есть для этого все воз-
можности. В вузе работают 
одни из лучших представи-
телей профессорско-препо-
давательского состава, – об-
ратился к первокурсникам 
Юрий Бурлачко, председа-
тель ЗСК.

В том, что ребята сделали 
правильный выбор, став сту-
дентами именно Кубанского 
ГАУ, уверена и председатель 
Думы Краснодара Вера Га-
лушко:

– Ребята вытащили счаст-
ливый билет – поступили в 
этот замечательный, самый 
лучший вуз в Российской Фе-
дерации, где все есть: хоро-
шая учебная и научная база, 

здесь есть где отдохнуть и 
позаниматься спортом, пре-
красный студенческий горо-
док.

Федор Дерека, министр 
сельского хозяйства и пере-
рабатывающей промышлен-
ности Краснодарского края, 
подчеркнул, что студенты 
выбрали перспективное на-
правление для будущей ка-

рьеры. Агропромышленно-
му комплексу необходимы 
квалифицированные кадры! 
Когда-то и Федор Иванович 
начинал профессиональный 
путь в стенах КубГАУ. Перво-
курсникам есть к чему стре-
миться!

Чемпионка Олимпийских 
игр-2016 в Рио-де-Жанейро 
Анна Сень точно знает, в чем 
секрет успеха. Она пожелала 
ребятам преодолевать труд-
ности, несмотря ни на что, 
и уверенно идти к своей по-
беде.

Настал самый важный, тор-
жественный момент: посвя-
щение в первокурсники!

Что нужно для студенче-
ской жизни? Во-первых, ключ 
от знаний. Ребята пообещали 

открывать им тайны науки. 
Во-вторых, зачетная книж-
ка, в которой должны стоять 
только хорошие и отличные 
отметки. И в-третьих, конеч-
но же, никак не обойтись без 
студенческого билета.

Ребята поклялись быть 
трудолюбивыми и успеш-
ными, высоко нести звание 
студента Кубанского госу-
дарственного аграрного уни-
верситета.

В завершение церемонии 
весь зал стоя исполнил гимн 
студенчества «Gaudeamus» 
на латинском и русском язы-
ках.

Всё, с этого момента ребя-
та стали самыми настоящими, 
полноправными студентами! 
Можно отметить это событие 
праздничным концертом!

Слушатели факультета об-
щественных профессий пода-
рили первокурсникам твор-
ческую феерию! Вокальные 
номера, кавказские и казачьи 
танцы, современная хорео-
графия… Артисты в ярких ко-
стюмах сменяли друг друга, а 
зал благодарно аплодировал 
каждому номеру.

Гостям представили про-
ект, который зародился на 
одном из фестивалей между-
народной дружбы Кубанско-
го госагроуниверситета: сту-
денты из нескольких стран 
собрались вместе, чтобы 
исполнить замечательную 
песню. Уверены, что хит «I’m 
happy» подпевал каждый 
второй! Те, кто не подпевал, 

Где более волнительно: в школе или в университете?
Полина, первокурсница КубГАУ: «Я больше волнуюсь в 

университете. То время, когда понимаешь, что попадаешь 
в более взрослую жизнь».

Что бы ты пожелал студентам?
Иван, первокурсник КубГАУ: «Большой продуктивно-
сти, хорошего диплома, конечно же, красного, и много 

знаний новых»

Что ты сейчас чувствуешь?
Вячеслав, первокурсник КубГАУ: «У меня смешанные 

эмоции, потому что я волнуюсь, очень много новых людей, 
которых я не знаю, но я думаю, что я с ними подружусь»

Почему ты выбрала КубГАУ?
Александра, первокурсница КубГАУ: «Моя мама здесь 

училась, многие мои родственники, я наслышана об этом 
университете только с положительной стороны»

Галина, первокурсница КубГАУ:«Во-первых, друзья по-
советовали. Затем я приехала на дни открытых дверей, 

мне так все понравилось! Здесь настоящий парк, и декан 
мне понравился, и преподаватели тоже хорошие»

Блиц-опрос
 первокурсников

пританцовывали!
Когда зазвучала мелодич-

ная композиция «Памяти Ка-
рузо», все включили фонари-
ки, и зал заполнили огоньки 
маленьких звездочек.

За творчеством коллек-
тивов национальных танцев 
следит весь университет! 
Ведь они завоевывают пер-
вые места на престижных 
конкурсах и радуют нас на 
концертах вуза! Ребята не 
могли не исполнить несколь-
ко номеров под бурные апло-
дисменты зала.

Приятным подарком стал 
розыгрыш ценных призов: 
беспроводных наушников, 
портативной колонки и 
планшета! Перед началом 
праздника гостям раздавали 

номерки для участия в лоте-
рее. Ведущие случайным об-
разом вынимали из барабана 
номер, а его обладателя при-
глашали на сцену. Так забав-
но совпало, что все три по-
дарка достались студентам, 
чьи места были на балконе. 
«Счастливый билет» полу-

4200 первокурсников из Краснодарского 
края и 52 регионов России

чили студенты факультета 
электрификации, экономи-
ческого и юридического фа-
культетов.

Завершилось мероприятие 
на высокой ноте: исполнени-
ем гимна студента Кубанско-
го ГАУ и, конечно же, красоч-
ным конфетти.

Праздник подошел к кон-
цу, однако об этом дне нам 
будут напоминать сотни 
фотографий в социальных 
сетях, видео, а также пере-
дача вуза «Студлайф» и эта 
статья.

Многие хотели бы своими 
глазами увидеть это зрели-
ще, но, увы, «Премьера» едва 
вместила первокурсников. 
Специально для вас пресс-
служба вела прямую транс-

ляцию в соцсети Instagram @
kubsau_ official. Ее посмотре-
ли почти 1000 человек!

С Днем знаний, студенты! 
Добро пожаловать в КубГАУ!

Наталья Аншакова, 
наш корреспондент
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ЛЕНТА СОБЫТИЙ Студенчество – время, когда себя можно посвятить 
интересному, светлому и прекрасному

Пресс-служба КубГАУ

Научные победы
КубГАУ заслужил семь золотых медалей в XXVII Между-

народной агропромышленной выставке-ярмарке «Агро-
русь».

В ежегодном мероприятии, проходившем в Санкт-
Петербурге, научно-практические разработки АПК предста-
вили более 450 компаний из 30 регионов, в том числе и ино-
странные участники из Италии, Китая, Республики Беларусь, 
Финляндии. Всего было подано 196 заявок.

Кубанский госагроуниверситет также принимал участие в 
выставке и был награжден семью золотыми медалями в номи-
нации «За достижения в области инноваций в АПК». Научные 
проекты должны были отличаться оригинальностью, техно-
логическими и дизайнерскими решениями, практической по-
лезностью и надежностью. Семь разработок наших ученых 
полностью отвечали этим требованиям. Гордимся победами 
научных деятелей университета!

Архитектура – это специальность, где 
очень важен базис, но, с другой стороны, 
без твоего личного участия в своем раз-

витии ничего не будет

В сентябре стало известно, что на должность главного архитектора Краснодара и заместителя директора де-
партамента архитектуры и градостроительства была назначена Наталья Машталир. Наталья недавняя выпуск-
ница Кубанского ГАУ, но уже зарекомендовала себя как человек неравнодушный к происходящему, а на свою 
первую в жизни работу устроилась, будучи еще студенткой. 

Архитектурный взгляд на 
историю

Студенты архитектурно-строительного факультета Ку-
банского госагроуниверситета представили шесть дизайн-
проектов по благоустройству территории возле подводной 
лодки в парке имени 30-летия Победы.

Во время разработки макетов студенты не были ограничены 
в выборе планировки и размещения объектов. Однако одним 
из условий было необходимо учесть военно-исторический 
контекст и его патриотически-воспитательную функцию для 
подрастающего поколения.

– Стояла задача представить глазами молодых архитекто-
ров благоустройство территории вокруг подводной лодки на 
Затоне. Необходимо было предложить, как может выглядеть 
территория вокруг судна в радиусе примерно 50-70 метров. 
Мы говорим о так называемой зеленой зоне, находящейся на 
одном уровне с подлодкой, плюс бетонные ступеньки, веду-
щие в парк, – рассказала Наталья Могилецкая, старший пре-
подаватель кафедры архитектуры.

Эскизные проекты под руководством Натальи Могилецкой 
выполнили студенты архитектурно-строительного факульте-
та: Бусыгина Анжелика, Белоусова Екатерина, Бычков Игорь, 
Вартыкян Виолетта, Дубеницкий Артур, Игнатюк Антонина, 
Кисляк Леонора, Мельникова Анастасия, Оксанич Оксана.

Студотряды КубГАУ – 
генераторы идей

«Кубань-Энерго» планирует реализовать программу 
бойцов отряда «Энергия Кубани» уже в следующем году.

Студенческие отряды КубГАУ и Краснодарского техниче-
ского колледжа презентовали проекты в офисе Краснодар-
ских электрических сетей ПАО «Кубаньэнерго». В рамках ме-
роприятия бойцы студотрядов «Энергия Кубани» и «Молния» 
представили жюри свои идеи по привлечению школьников к 
профессии энергетика. Руководство «Кубаньэнерго» высоко 
оценило идеи отряда «Энергия Кубани»: в следующем учеб-
ном году планируется реализовать программу, придуманную 
бойцами. 

По результатам личной презентации в номинации «Мистер 
и мисс студенческий энергетический отряд 2018» победу 
одержали Олег Придачи и Дарья Солдатенко. Поздравляем и 
желаем дальнейших побед!

Наталья в студенческую 
пору играла в КВН, занима-
лась в театральной мастер-
ской, а до шестого курса 
участвовала в команде «Что? 
Где? Когда?» и очень доро-
жит моментами, проведен-
ными за круглым столом ин-
теллектуальной игры. Также 
Наталья Машталир участво-
вала в конкурсе от компании 
«Филип Моррис Кубань» и 
даже получила именную сти-
пендию.

Сегодня мы встретились с 
нашей выпускницей, которая 

специально для журналистов 
из альма-матер выкроила 
время в своем плотном гра-
фике. 

– Наталья, вы еще совсем 
недавно, в 2014 году, окон-
чили Кубанский ГАУ, рас-
скажите о том, как началась 
ваша карьера архитектора?

– Началась она 2013 году, 
когда я поступила на работу 
в МУП «Парки, инвестиции, 
туризм» начальником отде-
ла архитектуры и ландшафт-
ного дизайна. Однажды на 
серии встреч по теме, каким 
должен быть город, куда 
меня пригласили в качестве 
спикера, я представляла пре-
зентацию про парки города 
и принципы их проектиро-
вания. Тогда я очень сильно 
раскритиковала состояние 
парка. После чего мне позво-

нил директор, на тот момент 
Георгий Мурадов, и сказал: 
«Если ты такая умная, тогда 
покажи, как надо, приходи к 
нам и помоги». И я пришла. 
Руководству мои идеи пока-
зались интересными, за что 
им большое спасибо.

– Как вам удалось совме-
щать работу и учебу?

– Это была моя первая 
работа, очень интересная, 
творческая и очень трудная. 
Мне приходилось писать 
диплом и доучиваться по-
следний семестр в постоянно 
авральном режиме работы в 
парках. За это время я сде-
лала много объектов. Напри-
мер, в Чистяковской роще 
это сцена для проведения 
мероприятий, туалет, лучший 
в парках Краснодара, пункты 
велопроката, новые дорожки. 

Занималась малыми архитек-
турными формами, также я 
построила летний кинотеатр 
«Аврора», в городском саду 
спроектировала и построи-
ла деревянный лекторий, а в 

парке 30-летия Победы сде-
лала проект реконструкции. 

– Архитектурно-строи-
тельный факультет в ос-
новном ассоциируется с 
мужской профессией стро-
ителя, а вы такая красивая 
и хрупкая женщина. Что по-
влияло на ваш выбор про-
фессии, почему именно ар-
хитектура?

– Я всегда была сильна в 
программировании, мате-
матике, физике, но в то же 
время мои школьные учите-
ля по гуманитарным наукам 

считали, что я гуманитарий, 
а мои школьные учителя по 
точным наукам – что технарь. 
Пришлось долго думать, где 
же совместить свою любовь 
к вычислениям и к гумани-
тарным знаниям. И решила, 
что архитектура лучше всего 
подходит для этого, тем бо-
лее я с детства любила рисо-
вать.

– Какие преподаватели 
КубГАУ вам больше всего 
запомнились?

– Очень сложно выделить 
кого-то из всего препода-
вательского состава. Заме-
чательный преподаватель 
Ольга Тарасова, у которой я 
делала диплом. Она занима-
ется звуковыми и световыми 
технологиями в архитектуре, 
доктор наук, очень грамот-
ный человек, и я рада, что на 

свой дипломный проект вы-
брала именно ее в качестве 
дипломного руководителя. 
Также среди своих препода-
вателей хочу отметить На-
талью Могилецкую, потому 
что этот человек всегда ищет 
какие-то новые решения, но-
вые материалы, всегда в кур-
се того, что вообще проис-
ходит в мире. На самом деле 
у меня были очень хорошие 
преподаватели, к сожале-
нию, многих из них уже нет в 
живых.

– Расскажите, чем вы за-
нимаетесь в свободное от 
работы время?

– Свободного времени, к 
сожалению, не так-то мно-
го. Я очень люблю путеше-
ствовать, это моя страсть. 
Люблю смотреть архитекту-
ру: мне нравится потащить 

компанию куда-нибудь на 
окраину, чтобы посмотреть 
какой-то градостроительный 
эксперимент 80-х годов. Но 
не всегда людям, с которыми 
я путешествую, это нравится. 

По-разному бы-
вает.

– Наталья, 
тогда профес-
с и о н а л ь н ы й 
вопрос, вернее 
вопрос пред-
почтений. Есть 
какое-то архи-
тектурное зда-
ние, которое 
вам наиболее 
симпатично?

– Мне нравит-
ся музей Жор-
жа Помпиду в 
Париже. Это 
здание буд-
то вывернутое 
наружу. Оно 
очень необычно 
смотрится, тем 
более в Пари-
же, где каждое 
здание зачастую 
старше века, и современные 
здания на этом контрасте 
смотрятся потрясающе. В ар-
хитектуре есть два приема, 
это контраст и нюанс. Ню-
анс – это когда мы говорим 
про тот самый пресловутый 

единый архитектурный об-
лик. А контраст – это наобо-
рот, когда у нас есть какой-то 
единый облик, и мы не хотим, 
чтоб он был пресным, скуч-
ным, хотим добавить весе-
лья, для этого и создаем тот 
самый контраст, например, 
современное здание ставим 
среди классического дизай-
на. Главное не стиль, а то, как 
вписывается здание в окру-
жающую застройку. 

– Как вы считаете, уда-
лось бы вам достичь такого 
карьерного роста, если бы 
в свое время вы не выбрали 
КубГАУ? И насколько важ-
но студенту найти ту про-
фессию, которой захочется 
посвятить свою жизнь?

– На самом деле я очень 
люблю свой родной вуз и 

считаю, что сегодня образо-
вание максимально измени-
лось. Архитектура – специ-
альность, где очень важен 
базис, но, с другой стороны, 
без твоего личного участия 
в своем развитии ничего не 
будет. Прежде всего, нужно 
иметь какую-то внутреннюю 
мотивацию. К примеру, Ло-
моносов, который очень хо-
тел учиться, и неважно отку-
да он, сколько ему было лет, 
главное, что он этим горел. 
Поэтому я могу пожелать се-
годняшним студентам, чтобы 
они интересовались своей 
профессией с первого курса. 
Обязательно нужно читать 
профессиональные журналы, 
ходить на профессиональ-

Несмотря на качественность 
образования, знания все равно 
устаревают, и очень важно их 

регулярно обновлять

ные мероприятия, выставки, 
конференции и фестивали. 
Ведь чем отличается универ-
ситет: происходит полное 
погружение в среду, потому 
что ты общаешься с людьми, 
которых это интересует. Все 

в наших руках, нельзя их опу-
скать. 

– Наталья, какой бы совет 
вы дали бы ребятам-перво-
курсникам, которые только 
начинают свой профессио-
нальный путь?

- Я бы посоветовала сразу 
же вникать в свою профес-
сию. Не бояться, что если 
пойдешь работать во вре-
мя учебы, то станешь плохо 
учиться. Наоборот, ты боль-
ше узнаешь о профессии с 
другой стороны. Поэтому я 
рекомендую читать как мож-
но больше профессиональ-
ной литературы, участвовать 
в профессиональных фору-
мах. Не бояться общаться с 
людьми, асами в своем деле, 
они могут дать вам действи-
тельно полезный совет. К 

сожалению, в нашей систе-
ме образования нет такого 
понятия, как проект. Есть 
курсовые проекты, а соци-
ального проекта, который 
реализуешь, а не описыва-
ешь на бумаге, нет. Тогда 
как при приеме на работу в 
зарубежную организацию, 
имеющую филиалы в России, 
тебя обязательно спрашива-
ют, а какие ты реализовал со-
циальные проекты? Потому 
что студенчество - это такое 
время, когда себя можно по-
святить всему интересному, 
светлому и прекрасному, 
чему ты себя уже во взрослой 
жизни не сможешь посвятить 
целиком. 

Беседовала 
Ирина Колоновская

Обязательно нужно читать 
профессиональные журналы, ходить 
на профессиональные мероприятия, 
выставки, конференции, фестивали

Ведь чем отличается университет: 
происходит полное погружение в 

среду, потому что ты общаешься с 
людьми, которых это интересует

Не бояться общаться с людьми, 
асами в вашем деле, потому что 

именно эти люди могут дать вам 
действительно полезный 

совет по профессии

Доброволец России -2018
Волонтеры КубГАУ встретились за круглым столом с де-

путатом госдумы РФ Владимиром Евлановым.
Встреча состоялась в «Центре молодежной политики», на 

которой лидеры волонтерского движения обсудили с Влади-
миром Евлановым участие молодежи города во Всероссий-
ском конкурсе «Доброволец 2018 года».

Ребята представили свои работы для конкурса «Доброво-
лец России-2018»:

– «Защитники экологии» – презентовала Юна Хорькова, 
студентка 3 курса факультета агрохимии и защиты растений. 
Проект направлен на облагораживание зеленых территорий 
университета и города, а также на распространение правил 
бережного отношения к экологии города.

– «Английский для волонтера» – представила Дарья Неро-
ба, студентка 2 курса факультета перерабатывающих техно-
логий. Она отметила актуальность темы не только для волон-
теров, но и для молодежи в целом.

– «Юный Волонтер Кубанского ГАУ» – представила сту-
дентка 2 курса учетно-финансового факультета Анна Теле-
шина. Этот проект один из самых масштабных, где ребята 
раскрывают весь свой потенциал работы с детьми, коммуни-
кативные навыки и т.д.

– Я окажу поддержку активистам во всех их начинаниях, а 
самые интересные идеи и предложения, думаю, можно будет 
внести в Госдуму в качестве законодательных инициатив, – 
поделился своим видением Владимир Евланов.
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Регата под парусом КубГАУ

Концерт на берегу Черного моря
Студенты факультета общественных профессий про-

вели очередной концерт в СОЛ «Криница» - райском 
уголке Кубанского ГАУ на Черноморском побережье.

Вот и минуло лето, впереди 
золотая осень, которая будет 
нас согревать оранжевой ли-
ствой и бордовыми рассвета-
ми, а пока море еще теплое, 
мы наслаждаемся бархатным 
сезоном. Студенты Кубанско-
го госагроуниверситета про-
вели очередные выходные 
на Черноморском побережье 
в СОЛ «Криница», где дали 
долгожданный концерт для 
отдыхающих. 

Не секрет, что «Криница» 
- место для семейного от-
дыха, где предусмотрена со-
временная детская площадка, 
спортплощадка для активно-
го отдыха, а также живопис-
ный пляж. Безусловно, жизнь 
в лагере кипит и благодаря 
студентам. Регулярно сюда 
с концертами приезжают 
студенты факультета обще-
ственных профессий. На этот 
раз ребята показали большую 
концертную программу с пес-
нями и танцами, задорными 
выступлениями и играми для 
детей. Зрители признались, 
что уже ждут традиционного 
концерта приезжающих из 
университета артистов. Люди 
съезжаются на отдых со всей 
страны, а увидев, как наши 
студенты поют и танцуют, 
влюбляются в Краснодарский 
край окончательно. 

Те, кто любит КВН, от души 
посмеялись над шутками 
студентов, те, кто любит на-
родные танцы, посмотрели 
на красочные номера наших 
творческих коллективов. На-
помним, что в Кубанском гос-
агроуниверситете 30 творче-
ских коллективов. И все они 
участвуют в общественной 
жизни университета, выезжа-
ют на концерты в Молькино, 
где проходят подготовку кур-
санты учебного военного цен-
тра, в «Криницу», а также вы-
ступают непосредственно на 
сцене актового зала КубГАУ.

- Мы приезжаем сюда с 
концертами уже второй год 
подряд, и нас всегда хорошо 
принимают. Всегда собира-
ется много молодых людей, 
а также людей постарше, ко-
торые заполняют целую пло-
щадь. Уже заранее нас ждут, 
как только увидят объявление 
о приезде творческих коллек-
тивов КубГАУ, собираются 
целыми компаниями, - расска-
зывает студент КубГАУ бас-
гитарист Григорий Чернов. – В 
этот раз приехали 26 человек, 
которые показали около 25 
номеров, а сам концерт длил-
ся около двух часов. Нашему 
коллективу очень нравится 
приезжать в СОЛ «Криница» 
с концертами, перед которы-

ми есть возможность отдо-
хнуть на море, прогуляться 
в горы, провести время на 
спортплощадке, а также по-
прыгать с тарзанки в речку. 
Ребята не дадут соврать, море 
здесь чистое, пляж хороший,  
каменистый, здесь всегда обе-
спечены буря эмоций, море, 
солнце и хорошее настроение. 

Алексей Балабаев прибыл в 
спортивно-оздоровительный 
лагерь «Криница» в качестве 
руководителя делегации Мо-
сковской академии имени Ти-
мирязева.

 – В этом году от нашей ака-
демии на Черное море при-
ехали пятьдесят студентов, 
чтобы отдохнуть, зарядиться 
перед новым учебным годом 
позитивом, энергией и даль-
ше плодотворно работать на 
благо академии, - рассказы-
вает Алексей. - Это стало для 
нас традицией: уже второй 
год студенты Тимирязевской 
академии приезжают в «Кри-
ницу». В прошлом году здесь 
отдохнули четыреста ребят 
из Москвы. Условия понрави-
лись, и место очень хорошее: 
тихое и спокойное. Поэтому в 
этом году мы продолжили со-
трудничество с «Криницей». 

- Мы здесь отдыхаем, зани-
маемся спортом, оздоравли-
ваемся и веселимся, – расска-
зывает одна из отдыхающих 
студенток Алена Морикова. 
– Мы очень много кушаем, 
здесь шикарно кормят, играем 

в волейбол и много купаемся, 
а также выезжаем на экскур-
сии. Мы уже успели познако-
миться со студентами КубГАУ, 
пару раз отдыхали вместе на 
море, а вечером пели с ними 
песни под гитару, слушали 
музыку, танцевали. Это пре-
красные ребята, от общения 
с которыми остались заме-
чательные впечатления. Нам 
было очень приятно с ними 
познакомиться. 

Напомним, что «Криница» - 
это спортивно-оздоровитель-
ный лагерь на берегу Черного 
моря, где круглый год работа-
ют около тридцати человек, 
а в сезон на территории им 
помогают студенты, размеща-
ют отдыхающих. Гости сюда 
прибывают с начала июня до 
середины сентября. По тра-
диции один поток длится 

Яхта под парусами Кубанского госагроуниверсите-
та стала победителем самой масштабной регаты Чер-
ного моря «Novocup 2018» гонки крейсерских яхт.

В этом году соревнования 
прошли по маршруту Сева-
стополь – Балаклава – Ялта 
– Коктебель – Керчь – Ново-
российск. Участие в регате 
приняла легендарная яхта 
«Стрелец» из Краснодара 
со студентами на борту, вы-
ступающая под знаменами 
КубГАУ.

Регата, как и планирова-
лось, взяла начало в городе-
герое Севастополе 19 авгу-
ста. В этот же вечер прошло 
торжественное открытие 
регаты с присутствием пред-
ставителей администрации 
города, а яхтсменам КубГАУ 
удалось на яхте «Стрелец» 
провести экскурсию к воен-
ным кораблям, стоявшим на 
рейде Севастополя.

От Севастополя до Керчи
На следующий день был 

дан старт многодневной ре-
гаты, и спортсмены взяли 
курс на Балаклаву к мысу 
«Фиолент», где и принимали 
финиш. Слабый ветер и па-
лящее солнце, сопровождав-
шие маршрут, испытывали 
яхтсменов на прочность. За-
таив дыхание приходилось 

улавливать любое дуновение 
в паруса. К финишу наша яхта 
«Стрелец» в своей группе 
пришла второй, уступив лишь 
экипажу из Севастополя.

Следующее утро началось 
не с кофе, а с подготовки па-
русов и провианта для сле-
дующей маршрутной гонки 
протяженностью 60 морских 
миль Балаклава – Ялта. Пят-
надцать яхт-участниц под 
всеми парусами на полном 
курсе двинулись в Ялту со 
скоростью 9, а то и 15 узлов 
под ветром в 14 м/c. Финиш 
принимали глубокой ночью 
на мысе Гурзуф у знамени-
того «Ласточкиного гнезда» 
под лунной дорожкой, осве-
щавшей путь, куда стрельцы 
пришли первыми! 

В три часа дня под шквали-
стый ветер силой 15 м/c яхты 
стартовали в Коктебель. На 
этот раз гонка проверяла на 
прочность весь бегучий та-
келаж, капитаны то и дело 
отдавали приказы снять ра-
зорванный парус и сменить 
его новым. Рядом с детским 
лагерем «Артек» у мыса горы 
«Аю-Даг» ветер сменил на-

правление на встречный. Всю 
гонку экипажи сражались не 
только с соперниками, но и 
боролись с силами приро-
ды. Яхте «Стрелец» удалось 
стойко выдержать это испы-
тание. Ранним утром наша 
яхта пришла на финиш пятой 
среди всех и первой в своей 
группе.

Крымский мост
Регата, набирая обороты, 

с каждым днем все ближе 
и ближе подходила к боль-
шому материку. Ночью 27 
августа яхтсмены КубГАУ 
финишировали в Керчен-
ском проливе и проследова-
ли в Керчь для отдачи сво-
его якоря и ошвартовки на 
центральной набережной. 
Керченский пролив славит-
ся сложной навигацией по 
причине большого трафика 
судов, курсирующих между 
Черным и Азовским морями, 
а еще штормовая погода с 
сильным ветром добавляет 
трудности в прохождении. 

Чтобы попасть в город 
Керчь со стороны Черного 
моря, капитан по рации свя-
зался с дежурным и запро-
сил разрешения прохода под 
Крымским мостом в месте, 
где установлена судоходная 
арка. «Стрелец» под всеми 

парусами КубГАУ пролетел 
под аркой, сделал пару пово-
ротов и вышел на фарватер в 
сторону Керчи.

На следующий день наше 
судно уже в составе кара-
вана яхт снова прошло под 
аркой Крымского моста. Ор-
ганизаторы позаботились о 
подсветке судоходной арки 
Крымского моста, и караван 
яхт-участниц в строю про-
следовал пересекать ее под 
бурные аплодисменты горо-
жан. 

Последний этап Керчь – 
Новороссийск, запомнился 
переменчивой погодой от 
шторма – до штиля, испытав 
экипажи яхт своей непред-
сказуемостью. Завершилась 
регата в городе-герое Ново-
российске. По итогам две-
надцати гонок команда яхты 
«Стрелец» КубГАУ уверен-
но одержала победу в сво-
ей группе и стала пятой по 
общему зачету среди всех 
яхт. Таким образом, за пять 
лет существования команда 
яхтсменов из университета 
КубГАУ в этой регате в тре-
тий раз одержала победу, 
уверенно закрепив имя побе-
дителя на Юге России. 

Александр Старков,
наш корреспондент

семь дней, но этого вполне 
достаточно, чтобы насладить-
ся прелестями «Криницы». 
Первое, на что обратит вни-
мание человек, прибывший 
сюда, это территория. Общая 
площадь лагеря составляет 19 
гектаров. 

На территории лагеря рас-
полагаются два корпуса, ком-
наты которых оборудованы 
всем необходимым. Отметим, 
что в «Кринице» прекрас-
ная столовая, где готовят как 
дома: полноценное здоровое 
питание здесь обеспечено. 
Двигаясь по аллее к морю, мы 
увидим маленький дом, двери 
которого открываются еже-
дневно для выдачи книг отды-
хающим. Рядом с библиотекой 
располагается танцевальная 
площадка, которая каждый 
вечер собирает большое ко-

личество людей. Дискотеки 
«Криницы» славятся своими 
яркостью и громкостью. 

Открытое Черное море с 
широким галечным пляжем. 
В этом месте вода отлича-
ется особенной чистотой и 
прохладой благодаря речке 
Пшада, впадающей в море. 
На побережье для любителей 
экстрима существует большое 
количество различных водных 
аттракционов. Для безопас-
ного отдыха предусмотрены 
спасательный и медицин-
ский пункты. На пути от моря 
можно встретить спортивные 
площадки. Они всегда поль-
зуются спросом у активных 
людей, ведущих здоровый об-
раз жизни. 

Екатерина Сычанина, 
наш корреспондент
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Хранительница научных знаний

«Известный» первокурсник, кто ты?

Есть в стенах Кубанского ГАУ тайные комнаты и 
стеллажи, где хранится самое ценное – книги, увеко-
веченные знания. А распоряжаются ими – библиотека-
ри Кубанского ГАУ.

Пока студенты были на 
желанных каникулах, препо-
даватели – в долгожданном 
отпуске, а абитуриенты празд-
новали свое поступление, в 
вузе оставались люди, чья 
работа непрерывна на про-
тяжении всего календарного 
года. Среди них и работники 
библиотеки.

Казалось бы, отсутствие 
студентов дает все права не-

много отдохнуть, но именно 
в это время происходит не-
видимая работа библиотеки. 
Сотрудники учебного отдела 
занимаются расстановкой по-
лученных книг, а также сбором 
информации о должниках. В 
дальнейшем списки студен-
тов-задолжников передаются 
в деканат для донесения ин-
формации до этих ребят. Так-
же во всех отделах идет учет 

книг на списание литературы 
по ветхости, по устарелости. 
Составляется список учебни-
ков, непригодных для даль-
нейшего использования, после 
чего этот документ проходит 
процедуру согласования, и 
книги отправляются в макула-
туру. В августе сотрудники за-
нимались приемом новых сту-
дентов, а именно заполнением 
читательских билетов соглас-
но приказу о зачислении. 

В отделе научной и техни-
ческой обработки процесс не 
останавливается круглый год. 
Именно здесь идет редакти-
рование электронного и кар-
точного каталогов, обработка 
поступающей литературы и 
шифрование книг. Путь книги 
от редакции до читателя очень 
сложен. Директор библиотеки 
Людмила Бутко рассказала 
нам о путешествии учебников. 

На первом этапе в отдел 
комплектования фонда по-
ступают заявки от препода-
вателей на конкретную ли-
тературу, данные документы 
согласовываются с проректо-
ром и начальником учебно-
методического отдела. После 

покупки книги поступают в 
библиотеку в отдел комплек-
тования фонда, там они под-
лежат инвентарному и безын-
вентарному учету. Далее книги 
прибывают в отдел научной и 
технической обработки. Здесь 
происходит самое важное для 
библиотечного учета – обра-
ботка книг, печать формуляра 
(листка, на котором каждый 
студент-получатель пишет 
дату, читательский номер, фа-
милию и подпись), присвоение 
шифра. Надо сказать, что по-
следняя операция очень важ-
на, именно эти цифры и буквы 
на книге позволяют узнать, в 
какой отдел отправится книга, 
где она будет стоять и какой 
у нее авторский знак. Все эти 
символы очень помогают би-
блиотекарям находить быстро 
нужный учебник. Также в этом 
отделе печатается карточка 
для каталогов. 

– Этот процесс может ока-
заться достаточно долгим: к 
примеру, если у книги имеется 
два автора, то печатаются две 
карточки; если учебник по-
священ теме, находящейся на 
стыке трех наук, то печатают-

ся три карточки и т.д. Учетные 
карточки вносятся в электрон-
ный каталог, который ведется 
с 1995 года, и на данный мо-
мент в нем находится более 
40000 записей. Завершается 
процесс функциями диспет-
чера, который распределяет 
книги по отделам, где студен-
ты могут получить нужный 
учебник или художественную 
книгу, – рассказала о процессе 
оформления книги Людмила 
Георгиевна. 

Работа библиотекаря кипит 
не только на улице Калини-
на, 13, но и на берегу Черно-
го моря. В СОЛ «Криница» 
есть небольшая библиотека в 
маленьком доме рядом с тан-
цевальной площадкой. В ней 
находится около 2000 книг, 
в основном художественной 
литературы. 

За поток в среднем в сезон 
ее посещают 40-45 человек. 
Истинные ценители бумаж-
ных книг могут насладить-
ся романами, детективами, 
классической литературой, а 
также расслабиться, читая пе-
риодику. 

К сожалению, как отме-

чает директор библиотеки, 
с каждым годом все меньше 
выпускается печатных книг. 
Всем известно, что в настоя-
щее время, в век цифровиза-
ции, существует достаточное 
количество учебных сайтов 
с учебной литературой. Но 
если вы настоящий ценитель 
печатных изданий, помните, 
что существует библиоте-
ка КубГАУ с уникальным и 
огромным фондом книг. Здесь 
вас с радостью примут, вы-
пишут читательский билет и 
обязательно выдадут нужную 
литературу. От вас только 
требуется желание читать и 
вовремя сдавать полученные 
книги! Как сказал русский 
писатель Александр Герцен: 
«Без чтения нет настоящего 
образования, нет и не может 
быть ни вкуса, ни слова, ни 
многосторонней шири пони-
мания». Будем это помнить и 
читать книги!

Екатерина Сычанина,
наш корреспондент

Когда верстался номер, при-
шла печальная весть о кончине 
директора библиотеки Людми-
лы Георгиевны Бутко.

Как гласит официальная статистика, в наш вуз поступили 4200 человек, среди которых есть ребята с известными фамилиями политических деятелей, космонавтов, 
кинозвезд и звезд эстрады. Нам удалось связаться с некоторыми из них и поговорить о выборе профессии, вуза, а еще – как живется с такой фамилией. Кто эти ребята? 
Это будущее российского космоса, новые инженеры, политики, архитекторы, агрономы и экономисты нового поколения. Первокурсники, которые прошли все испыта-
ния экзаменами, зачислениями и прочими волнениями, открывают двери в новую жизнь. Теперь она будет полна интересной информацией, новыми встречами, победа-
ми и знакомствами. Узнаем о том, как ребята с известными фамилиями выбрали для себя Кубанский госагроуниверситет. 

Дмитрий Брежнев, 
факультет прикладной 

информатики:
– Я действительно считаю 

свою фамилию известной, но я 
не являюсь родственником того 
самого Брежнева. Фамилия моя 
мне нравится, и по жизни она 
мне больше помогает. Реакция 
людей на нее - обычно удив-
ление и обязательно спросят, 
родственник ли я Леониду 
Ильичу. В КубГАУ я поступил, 
потому что этот вуз мне всег-
да нравился, и я хотел здесь 
учиться.

Виктор Леонов,
 факультет прикладной 

информатики:
– Я не являюсь родственни-

ком космонавта Леонова, но 
в принципе часть моей семьи 
действительно очень гордится 
нашей фамилией. И я тоже, все-
таки это первый человек, кото-
рый вышел в открытый космос. 
На самом деле фамилия не так 
сильно может повлиять на по-
вседневную жизнь. В КубГАУ я 
поступил очень просто: когда приехал подавать документы, уви-
дел здание главного корпуса. Мне нравятся строения советского 
периода, особенно конца 80-х годов, мне понравилась стилисти-
ка и архитектура главного корпуса, перед ней я не смог устоять. 
Я захотел учиться именно здесь. 

Елена Королева, 
факультет агрономии 

и экологии:
– Мне нравится моя фамилия, 

она очень красивая, и считаю, 
что она мне в жизни помогает. 
Ее часто путают с Королёвой, 
но моя фамилия не склоняется. 
Когда люди узнают мою фами-
лию, переспрашивают, уточня-
ют, как звучит фамилия моего 
отца. Я заметила такую тенден-
цию, что люди услышав фами-
лию Королева, добреют, мне 
приятна такая реакция. В Куб-
ГАУ изначально я не планиро-
вала поступать, но когда стала выбирать вузы, мне объяснили, 
что если хорошо знать английский язык, то с дипломом КубГАУ 
я буду востребована во многих кампаниях. К тому же со мной 
работала приемная комиссия, мне было приятно, что звонили, 
напоминали, что нужно принести оригинал документа, тогда 
как другие вузы не были столь внимательны. 

Вера Киркорова, 
факультет 

перерабатывающих 
технологий:

– Да, мне нравится моя фами-
лия, она известная, но если чест-
но у меня и моих родственников 
нет точных данных о родстве с 
Филиппом Киркоровым. Но могу 
сказать, что такое не исключено. 
Мой дедушка Вреж Гургенович 
Киркоров, заслуженный тренер 
по боксу, очень похож внешне 
на Филиппа Киркорова. В принципе мне приятно, что у меня та-
кая фамилия, но чтоб как-то она влияла на мою жизнь, я не заме-
чала. Когда люди впервые слышат фамилию Киркорова, думают, 
что это неправда, вторая реакция – улыбаются и спрашивают, не 
родственница ли я королю поп-эстрады. В общем, это всегда за-
бавно и весело наблюдать. В КубГАУ я поступила осознанно, не-
смотря на то, что я человек творческий, мне всегда нравилась эта 
профессия, связанная с производством продуктов питания, это 
всегда нужно, интересно и востребовано. 

Андрей Бондарчук,
 факультет энергетики:

– Моя фамилия действитель-
но достаточно известная, и мне 
она нравится, но самое важное 
– это семья, фамилия ничего не 
дает. Единственное, в чем она 
когда-то помогла, это конкурс, 
который я выиграл в детском 
садике на самую известную 
фамилию, вот и все. Реакция 
у всех на то, что я Бондарчук, 
приблизительно одинаковая, сравнивают либо с Федором, 
либо с Сергеем, я уже к этому привык. В принципе люди хоро-
шие. В КубГАУ я поступил на электрофак, всегда хотел здесь 
учиться, так и случилось. 

Анна Михалкова,
 факультет энергетики:

– Фамилия моя действитель-
но известная среди многих лю-
дей. И вдобавок, она нечасто 
встречается. Она мне точно ни-
когда не мешала, но и не могу 
сказать, что решает все мои 
проблемы. Случается, что люди 
интересуются, не родственница 
ли я того самого Михалкова, 
или удивляются и говорят, что у 
меня крутая фамилия. В КубГАУ 
учились многие мои родствен-
ники, поэтому я слышала много 
хорошего об этом университете, однако настроена на него не 
была. Но, побывав на территории впервые, была им заворожена 
и стала просматривать в интернете новости, связанные с ним. В 
итоге я пришла к выводу, что это самый лучший универ и что я 
хочу поступать только в КубГАУ. Что и произошло!
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Школа внутри университета

Ирина Николаевна ПУТИЛИНА
Борис Федорович ТАРАСЕНКО

Дмитрий Александрович НОРМОВ
Татьяна Александровна МОХОВАЯ
Александр Сергеевич ТИЩЕНКО

Евгений Анатольевич ГОРПИНЧЕНКО
Светлана Александровна МУЛЛИНОВА
Татьяна Владимировна ЩЕКОЛДИНА

Сергей Вячеславович БЕЗУГЛОВ
Татьяна Вадимовна ГЛИНЩИКОВА

Дмитрий Сергеевич ЦОКУР
Анастасия Исааковна ОКОЛЕЛОВА

Елена Михайловна ЮДИНА
Иван Иванович РУДЧЕНКО

Николай Николаевич КУРЗИН
Виктор Октябриевич ШИШКИН

Диана Константиновна ДЕРЕВЕНЕЦ
Татьяна Алексеевна АНИЩИК

Евгения Васильевна РОЖДЕСТВЕНСКАЯ
Елена Григорьевна НЕЩАДИМ
Виталий Валерьевич СМИРНОВ

Ольга Александровна АБДРАЗАКОВА
Владимир Анатольевич ДЕМЧЕНКО

Янина Викторовна ЗАЙЦЕВА
Виктор Дмитриевич МОЛОДОВ
Евгений Романович МИНАКОВ
Екатерина Анатольевна БОЙКО

Андрей Александрович ДОМРИН
Петр Петрович ЧУГАЕВ

Тамара Ивановна МАЛОЗОНИЯ
Валентина Николаевна ДУНАЕВА

Вера Павловна ГРИШИНА
Надежда Владимировна ВДОВЕНКО

Раиса Федоровна СЛАВЯНСКАЯ
Елена Владимировна ХИЗРИЕВА

Павел Владимирович КРАВЕЦ
Алексей Андреевич РЫЖКОВ

Дмитрий Константинович ТОЛСТИКОВ
Вера Филипповна БУБНОВА

Дамир Муратович ЦИКУ
Светлана Александровна БАБАЙЦЕВА

Игорь Николаевич АНДРИАНОВ
Евгений Николаевич ЛИВАДА

Елена Григорьевна СВИРИДОВА

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава.

С условиями конкурса можно ознакомиться 
на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72).

Срок подачи документов на конкурс – 
месяц со дня опубликования объявления.

Документы подавать на имя 
ректора университета по адресу: 

350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 
Отдел кадров (ауд. 422).

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

Дорогие подписчики! 
Если кто-то из вас не получает газету по указанному в квитанции адресу, 
просьба сообщить по телефону: +7 (861) 221-58-87 или по электронному 

адресу: press-office@kubsau.ru 
Желательно указать адрес и номер почтового отделения

Как иностранцы знакомятся с Россией

20 сентября заканчивается пятый юбилейный набор 
бизнес-школы Кубанского госагроуниверситета. В на-
стоящее время для участия в школе подано уже более 
120 заявок, а пройдут из этих ребят только 50 счаст-
ливчиков.

Что такое бизнес-школа 
и почему важно пройти об-
учение именно здесь, нам 
рассказала ее директор Анна 
Ольховая.

– Бизнес-школа – это уни-
кальный проект, разработан-
ный Кубанским ГАУ и Ассоци-
ацией Европейского бизнеса 
в 2014 году. Это возможность 
встречи выпускников, а наши 
слушатели – это студенты 
3-4 курса бакалавриата, ма-
гистранты, молодые специ-
алисты, стоп-менеджеры 
ведущих международных 
компаний. Встречи проходят 
раз в неделю в форме бизнес-
лекций, причем это как инте-
рактивные лекции, решение 
бизнес-кейсов, так и навыки 
работы в команде, погруже-
ние в реалии бизнес-процес-
сов, – рассказывает об обуче-
нии Анна Валерьевна.

Обучение проходит два се-
местра, по окончании которых 
учащиеся получают сертифи-
кат с подписью руководите-
лей компаний-партнеров, а 
лучшие имеют возможность 
пройти стажировку в одной 
из престижных компаний. В 
дальнейшем выпускники биз-
нес-школы устраиваются в 
компании-партнеры работать, 
так как сертификат является 
большим бонусом на собесе-

довании. Есть случай, когда 
один из студентов сразу по-
сле окончания бизнес-школы 
устроился на работу даже без 
собеседования.

Важно отметить, что компа-
нии заинтересованы в специ-
алистах инженерных и агро-
номических направлений, с 
прошлого года увеличилось 
число слушателей факульте-
тов агрохимии, защиты рас-
тений, что способствовало 
увеличению на курсе лекций 
от фирмы Сенгента.

Образовательная програм-
ма состоит из шести модулей, 
экскурсий на производство 
компаний и итоговой бизнес-
игры.

У слушателей бизнес-шко-
лы есть уникальные возмож-
ности встретиться в формате 
«без галстука» с ведущими 
топ-менеджерами, перенять 
их опыт, влиться в интерес-
ные проекты.

Что нового?
В этом году в конце об-

учения пройдут лекции из 
головных офисов компаний, 
где международные эксперты 
поделятся опытом работы, а 
чтобы коммуникация прошла 
без затруднений, в бизнес-
школе вводятся дополнитель-
ные занятия по английскому 
языку. 

– Кроме того, планирует-
ся провести не менее пяти 
встреч с известными людьми 
Кубани, где они поделятся 
секретами успешной карьеры, 
подскажут и расскажут, как 
нужно работать и что в себе 
развивать. Мы надеемся, что 
первым гостем станет наш 
ректор Александр Иванович 
Трубилин. Я уверена, что эти 
встречи будут важны для каж-
дого участника бизнес-шко-
лы, – делится планами Анна 
Ольховая. 

Третье нововведение ка-
сается непосредственно 
трудоустройства будущих 
специалистов. Это готовое 
«продаваемое резюме» для 
каждого участника: каждый 
из слушателей пройдет обу-
чение по написанию резюме 
и прохождению собеседо-
вания, а итогом станет его 
индивидуальная проработка 
ведущими специалистами 

HeadHunter.
– Таким образом, слушате-

ли получают еще один бонус 
для дальнейшего успешного 
трудоустройства, – рассказы-
вает Анна Валерьевна. – Кро-
ме того, это наш юбилейный 
набор, и слушателей ждет не-
мало сюрпризов и бонусов.

Сбор
После первой встречи бу-

дущих слушателей с предста-
вителями Ассоциации Евро-
пейского бизнеса участники 
пройдут собеседование. От-
крытие бизнес-школы состо-
ится 25 сентября 2018 года. 
Занятия будут проходить по 
четвергам с 16.00 до 19.00.

Если у вас остались вопро-
сы, обращайтесь в 316 аудито-
рию зоофака с 8.00 до 17.00, 
а также на business_school_
kubsau в «Инстаграме».

Ксения Орлова,
наш корреспондент

Первокурсники из 32 стран ближнего и дальнего за-
рубежья начали знакомиться с традиционными празд-
никами России. Ребята участвовали в мероприятиях, 
посвященных Дню флага Российской Федерации.

В этом году в большую 
интернациональную семью 
КубГАУ поступили около 200 
студентов-первокурсников на 
очную и заочную формы об-
учения. Ребята прибыли к нам 
из 32 стран дальнего и ближ-
него зарубежья. Одним из 
первых и ярких впечатлений 
для них стало празднование 
Дня Государственного флага 
Российской Федерации. 

Ребята познакомились с од-
ним из великих государствен-
ных праздников России – Днем 
Государственного флага, кото-
рый отмечается ежегодно 22 
августа. В этом году исполни-

лось 27 лет со дня признания 
триколора официальным на-
циональным флагом Россий-
ской Федерации.

Под звуки оркестра торже-
ственно пронесли полотнище 
по театральной площади, раз-
мер которого составил 10 на 
15 метров. Во время звучания 
государственного гимна был 
поднят флаг Великой держа-
вы. После чего ребята из дет-
ского эстрадного хора спели 
вдохновляющие песни о люб-
ви к городу. Ярким завершени-
ем парада стал выпуск в небо 
воздушных шаров.

Иностранные студенты сто-

яли в торжественной колонне 
в костюмах народов, прожи-
вающих в многонациональной 
России.

По завершении праздника 
в Центре национальных куль-
тур состоялся круглый стол с 
представителями землячеств. 
В дружеской обстановке с 
чаем и сладостями иностран-
ные студенты КубГАУ по-
смотрели фильм об истории 
государственной символики. 
После состоялась викторина, 
в которой разыграли ценные 
призы. Победителями стали 
наши ребята Нодирхужа Яхёев 
и Артём Азимов.

– Мне очень понравился 
праздник, для нас очень важно 
узнавать традиции России и 
вдвойне приятно участвовать 
в них, - поделился своими впе-
чатлениями от праздника Ар-
тем Азимов.

Отметим, что КубГАУ при-
влекателен для получения 
образования студентам из 
разных стран с различной 
культурой, вероисповедани-
ем и социальным положени-
ем. Четвертый год подряд по 
результатам прохождения 
конкурсного отбора наш вуз 
получает от Министерства об-
разования и науки Российской 
Федерации бюджетную квоту 
на обучение иностранных сту-

дентов по всем уровням обра-
зования.

Ребята из дальнего за-
рубежья целый год изучали 
русский язык на подготови-
тельном отделении для ино-
странных граждан КубГАУ и в 
этом году показали отличные 
результаты на внутренних 
вступительных испытаниях. 

Примечательно, что студен-
тов из африканских стран бо-
лее привлекает агрономиче-
ское направление в обучении, 
для арабских стран интересен 
факультет прикладной инфор-
матики, большинство студен-
тов из стран Ближней Азии вы-
брали инженерный профиль 
обучения. 

В начале 2018 года было 
подписано Соглашение о 
сотрудничестве с Центром 
международных программ 
при Министерстве образова-
ния и науки Республики Тад-
жикистан, летом делегация 
абитуриентов прибыла для 
поступления в вуз, а по итогам 
конкурсного отбора 8 студен-
тов из Таджикистана стали 
студентами нашего универси-
тета. Третий год подряд орга-
низованные группы студентов 
прибывают к нам и из Респу-
блики Узбекистан.

Рината Калимуллина,
наш корреспондент
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Будущие профессии выбирают у нас

Легенды и сказки таинственной Гайаны
#МИРДРУЖБАКУБГАУ

Деревенские жители иногда сталкива-
ются с дикими животными, особенно 

во время ночных путешествий по лесу 
из городов. Порой слышно, как обезьяны 

ревут вдоль реки. А еще я помню, как 
однажды в моей деревне поймали пум

В Кубанском госагро-
университете провели экс-
курсию для школьников из 
Усть-Лабинска. 55 учащихся 
восьмых и девятых классов, 
которые впервые оказались 
на территории Кубанского 
ГАУ, объединил профори-
ентационный лагерь «Агро-
школа «Кубань» в Усть-
Лабинском районе. Ребята в 
составе экспедиции прибыли 
в наш вуз на двух автобусах, 
чтобы посмотреть, как учатся 
студенты Кубанского ГАУ.

Приехавшие школьники 
разделились на две группы, 
которым по очереди провели 
экскурсии сначала по факуль-
тету защиты растений, затем 
по факультету механизации 
деканы факультетов Иван 
Лебедовский и Алексей Титу-
ченко. 

– Если абитуриент заранее 
думает, куда ему поступать, 
то он обязательно поступит 
на бюджетное место, – обра-
тился к школьникам декан фа-
культета агрохимии и защиты 
растений Иван Лебедовский. 
– Тем более вы все жители 
Усть-Лабинского района, где 
основное направление агро-
промышленное. Каждый из 
вас сегодня может убедиться 
в верности своего решения и 
выбрать для себя обучение в 

Кубанском государственном 
аграрном университете. 

Иван Анатольевич рас-
сказал ребятам, в каких ла-
бораториях проводят опыты, 
исследования и анализы. 
Школьники, которые любят 
химию, заинтересовались 
оборудованием и непременно 
захотели лично заглянуть в 
микроскоп. 

Не менее интересная экс-
курсия ожидала ребят на фа-
культете механизации, где им 
показали технику, на которой 
обучаются студенты Кубан-
ского ГАУ. Машины, тракторы, 
моторы и просто автоматика, 
а также кормушки, доильные 
аппараты, сеятельные маши-
ны. Все это заинтересовало 
мальчишек, которые хотят 
стать инженерами. 

Целью экспедиции в вуз 
стало знакомство с агропро-
фессиями, школьники подроб-
нее узнали, каких специали-
стов готовят в университете, а 
также правила приема и осо-
бенности поступления в вуз. 
Кроме того, ребятам пред-
стоит по итогам экскурсии 
организовать агровыставку, 
где они покажут результаты 
своей работы и достижения 
своих компаний, созданных в 
рамках агросмены.

Были на этой экскурсии и 

первооткрыватели «Агро-
школы «Кубань». Екатерина 
Панчилова учится на третьем 
курсе строительного факуль-
тета в Ростове, и в 2015 году в 
составе делегации также при-
езжала в Кубанский ГАУ на 
подобную экскурсию. Сейчас 
Екатерина уже заместитель 
руководителя программы 
«Агрошкола «Кубань».

Екатерина Панчилова, 20 
лет, заместитель руководи-
теля программы «Агрошко-
ла «Кубань».

– На мой взгляд, агрошкола 
дает детям многое – они при-
езжают сюда, изучают все ме-
ханизмы этих производств. А 
когда они вернутся в лагерь, у 
них будет задание: построить 
свои агрокомпании. И тут у 
них появится представление, 
как это работает на практике. 

У некоторых при этом за-
гораются глаза: кто-то из них 
хочет это строить, а кто-то 
на этом работать. Я и сама 
участник агрошколы 2015 
года, мне это понравилось, и 
сейчас я строитель. Я пошла 
дальше, чем обычное участие 
в агросмене, мне помогла эта 
агрошкола в дальнейшем ста-
новлении и развитии. К со-
жалению, я не поступила по 
баллам в КубГАУ на стройфак. 
Но все равно я стану имен-

но строителем и продолжаю 
свою работу в агрошколе, 
считаю, что именно этот про-
ект помог мне определиться с 
профессией.

Теперь Екатерина уже за-
думывается о втором выс-
шем образовании, на этот 
раз педагогическом, так как 
прекрасно ладит с детьми, 
старается общаться с ними на 
одном языке.

Валентина Гончаренко, 
ученица 10 класса.

– Я впервые на экскурсии 
в КубГАУ, и мне здесь очень 
нравится. Мне кажется, что 
экскурсия очень полезна для 

Монстры, духи, боги и неустрашимые индейцы! О 
том, что таят в себе джунгли «страны многих вод», 
расположенной на северо-восточном побережье Юж-
ной Америки, рассказала Мелисса Бостон, студентка 
четвертого курса факультета зоотехнологии и менед-
жмента.

– Мелисса, расскажи нам 
из какого города ты при-
ехала?

– Гайана делится на десять 
регионов. Я родилась и вы-
росла в деревне Айшалтон, 
расположенной в девятом 
регионе, который называется 
Аппер-Демерара-Бербис.

– Расскажи о своем наро-
де? Какой он? 

– Гайану населяют потомки 
иммигрантов из Индии, Ки-
тая и Европы, коренные ин-
дейцы, афрогайанцы, а также 
мулаты и метисы. Гайанский 
народ по своей натуре очень 
дружелюбный и гостеприим-
ный. Беззлобный юмор по-
зволяет нам переживать мно-
гие трудности и сохранять 
чувство равновесия в различ-
ных жизненных неурядицах.

– Мелисса, а что читают в 
школьной программе твоей 
страны?

– В школе мы тоже читаем 
зарубежную литературу, а 
также западно-индийскую 
или карибскую, например 
произведения Мерл Ходж и 
Дерека Уолкотта. К сожале-
нию, в наших школьных спи-
сках нет русских классиков.

– Около девяноста про-
центов страны занимают 
влажные джунгли, а фауна 
и флора Гайаны потрясает 
воображение. Здесь обита-
ют пумы, ягуары, ленивцы,  
тапиры,  муравьеды, ко-
либри, туканы, анаконды, 
черепахи и многие другие. 

Насколько трудно повстре-
чать кого-нибудь из них 
обычному жителю?

– Деревенские жители ино-
гда сталкиваются с этими жи-
вотными, особенно во время 
ночных путешествий по лесу 
из городов в деревни. Порой 
слышно, как обезьяны ревут 
вдоль реки. А еще я помню, 
как однажды в моей деревне 
поймали пум. 

– Расскажи об известных 
персонажах гайанских ска-
зок.

– Оль-Ханг, Баку, Ананси, 
Каниама – самые популяр-
ные герои сказок и легенд. 
Оль-Ханг – это призрак или 
дух, который днем выглядит 
как старуха, а ночью пре-
вращается в кровососущего 
монстра и передвигается в 
огненном шаре. Согласно 
некоторым легендам, она 
может снять кожу и снова 
ее надеть. Ананси – культур-
ный герой, часто выступа-
ет в историях обманщиком, 
любящим сочинять небыли-
цы и смеяться над людьми. 
Гигантский паук-оборотень 
научил людей возделывать 
землю, он ведает болезнями 
и разложением тел. Крошеч-
ный человечек Баку живет в 
бутылке, закрытой пробкой. 

Этого маленького 
дьявола, который 
может быть зелено-
го цвета, иметь бо-
роду, держат злые 
обитатели, чтобы 
навредить кому-
нибудь. А Каниама, 
живущий в кустах у 
берегов рек – вклад 
индейцев в куль-
туру Гайаны. Он 
мстит за несправед-
ливость, преследуя 
преступника и под-
вергая его медлен-
ной и мучительной 
смерти.

– Непроходимые 
джунгли Гайаны 
скрывают один из 
самых больших и 
красивых водо-
падов на планете 
– Кайетур.  Навер-
няка у твоего наро-
да есть легенда об 
этом потрясающем 

памятнике природы?
– Говорят, что Кайетур-

Фоллз назван в честь ин-
дейского вождя по имени 
Кай, который пожертвовал 
жизнью ради защиты своих 
людей от вражеского ка-
рибского племени, проплыв 
в каноэ по реке Мазаруни к 
водопаду. 

– А любимая легенда у 
тебя есть?

– Мое любимое предание о 
Кайтане – человеке, который 
отважно сражался с ягуаром. 
Кайтан  жил в моей деревне. 
Как-то раз он отправился на 
несколько миль от дерев-
ни, чтобы сплести корзины, 
и тут внезапно из кустов на 
него выскочил ягуар! В ходе 
свирепого сражения Кайтан 
ударил хищника маленьким 
ножом, который лежал у него 
в кармане. Ягуар сдался, а от-
важный измученный гайанец, 
истекая кровью, вернулся до-
мой. Позже животное нашли 
мертвым, а о храбром Кайта-

не написали песню.
– Смесь языческих суеве-

рий и привычных нам рели-
гиозных конфессий создало 
особую гайанскую рели-
гию, где наряду с верой в 
Бога люди верят в духов 
природы и совершают раз-
ные ритуалы.

– Я не знаю об этом, по-
тому что я христианка. Но я 

слышала истории 
про людей, кото-
рые, например, 
используют чай 
из листьев и коры 
деревьев, чтобы 
исцелять болезни 
и даже причинять 
вред другим. Еще 
я слышала, что 
молодым девуш-
кам втирают в 
кожу сок жгучего 
перца, чтобы от-
пугнуть от них 
Оль-Ханг. Однако 
я не могу сказать, 
верно это или нет.

– Добыча золо-
та и строитель-
ство шахт при-
вело к серьезным 
экологическим 
проблемам, что 
может отразиться на состо-
янии окружающей среды не 
только Гайаны, но и всего 
мира, так как влажные тро-
пические леса – это легкие 

нашей планеты. Насколько 
опасна ситуация в действи-
тельности?

– Да, наши леса стали зна-
чительно редеть, реки мель-
чать и загрязняться. Помимо 
прямого негативного вли-
яния на природную среду, 
включая и биологическое 
разнообразие, это плохо ска-
зывается на жизни гайанцев, 

школьников, мы увидели мно-
го техники и оборудования, 
нам показали, как это все ра-
ботает и для чего это нужно. 
Я буду поступать в КубГАУ 
на прикладную информатику. 
А у 8-9-классников еще есть 
время, чтобы определиться, 
поэтому эта экскурсия очень 
вовремя.

Мирослав Асеев, ученик  9 
класса. 

– Я уже два году учусь в 
агроклассе, и за это время 
впервые оказался в Кубан-
ском госагроуниверситете. 
Меня заинтересовали разные 
направления в профессии, но 

Екатерина 
ПАНЧИЛОВА

Валентина 
ГОНЧАРЕНКО

Мирослав 
АСЕЕВ

больше всего я люблю точные 
науки, такие как математика и 
информатика. Окончательно 
с выбором еще не определил-
ся, но мне ближе инженерные 
профессии. 

После экскурсии деканы 
факультетов ответили на все 
интересующие ребят вопро-
сы и даже сфотографирова-
лись с ними на память. Стоит 
отметить, что школьникам 
понравилось быть на месте 
студентов, и многие из них 
обязательно вернутся в Ку-
банский ГАУ.

Ксения Орлова, 
наш корреспондент

которые заняты в рыболов-
ном промысле и сельском хо-
зяйстве. К тому же обычные 
люди рискуют каждый день 
своей жизнью в шахтах, что-
бы прокормить свою семью. 
Все это опасно, как и в любой 
другой стране.

Сегодня вы узнали немно-
го больше о Гайане – роди-
не нашей студентки. КубГАУ 
– это наша большая много-
национальная семья, в ко-
торой уживается множество 
культур и языков. Всех на-
ших студентов объединяет 
прежде всего тяга к знаниям 
и дружба. Именно дружба 
и общение заставляют нас 
вспоминать годы, проведен-
ные в университете, с тепло-
той и улыбкой. 

Беседовала 
Элеонора Юрьева
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Как учебный год встретишь, так его и проведешь
Первокурсники КубГАУ встретили свой первый День знаний в качестве студентов 

на сцене музыкального театра «Премьера». Незабываемое лазерное шоу, поздрав-
ление ректора и гостей вуза, а также торжественная клятва и гимн всех студентов, 
розыгрыш призов, и, конечно же, концерт от талантливых ребят нашего вуза. Все это 
в фоторепортаже от Влада Ветрова и Дмитрия Гребнева.


